
市民の部 1 

１ 応募者概要     

氏 名または 

団体名 

（ふりがな：  りばーさいどがーでん・ふらわーず                                               ） 
 

 リバーサイドガーデン・フラワーズ 

代表者の 

役職・氏名 

（団体の場合） 

（ふりがな：    かさい ひでひこ      ） 
会員数 

（団体の場合） 
（平成 30 年１１月現在）  ３５名      （役職）代表  （氏名） 河西 英彦 

 

ホームページ 

アドレス 
 活動開始年月   平成  ２５ 年   ４月   

活動地域 

（複数選択可） 

 １ 横浜市 （   鶴見 ） 区          ２   横浜市全域 

３ その他（                                    ） 
 

活動分野 

（複数選択可） 

１ 川・海・水 ◎２ 緑・樹林 ３ 農業 

 ４ ３Ｒ ５ 環境教育・学習 ６ 生物多様性 

７ 地球温暖化対策 ８ その他（                            ） 

活動の目的や

ねらい 

鶴見川左岸、旧東海道鶴見橋袂市場地区側の土手上を河川事務所の許可を得て花壇づくりをしてい

る。 雑草の茂った荒れ地には廃棄物等が散乱していた。花壇にすることにより明るく清潔な市民の憩

いの場となっている。桜と、菜の花のコントラストが素敵な鶴見の名所を目指している。 

 

過去に受けた表彰

および受賞年度 

（例）横浜□□賞（平成○年度） 

 不明です 
 

 

２ 最近３年間の主な活動 

 
活動・取組・イベント等の名称 

発行した印刷物等の名称 

参加人数、

発行部数等 
詳 細 内 容  

平

成

28

年

度 

４月 菜の花の種採取 

５月 コスモスの種まき 

６・７月 雑草取り 

８月 台風被害 

１０月 菜の花種まき 

３月 菜の花鑑賞会 

 １８名 

 ４３名 

 ４２名 

 

 ３８名 

 ６８名 

秋播き用に菜種を採取。 花壇の整備（土起こし） 

雑草取りとコスモスの種まき（連合と合同） 

月１回 フラワーズ+ボランティア 

コスモスが倒された、全体鑑賞会は断念する。 

菜の花種まき、菜の花鑑賞会に期待を込める。 

連合と合同 来賓 区長・担当課長・三校校長・緑の協会・他 

 

平

成

29

年

度 

４月 雑草地にアジサイ植樹 

５月 コスモスの種まき 

   河津さくら鑑賞会 

９月 コスモスの花鑑賞会 

１０月 菜の花の種まき 

２月 菜の花鑑賞会 

 ４２名 

 ３８名 

 ２６名 

 ６３名 

 ３８名 

 ５８名 

不法投棄・雑草地の解消のため、アジサイ１００本を植樹。 

花壇周辺の雑草取りに難航した。 

平成２６年に３年樹を植樹。下草取り後にささやかな鑑賞会。 

連合と合同で来賓をお呼びして開催した。 

周辺雄雑草取りと、種まき。 

連合会と合同、来賓をお招きしての鑑賞会を開催した。 

 

平

成

30

年

度 

５月 コスモスの種まき 

８月 台風被害 

９月 全体鑑賞会残念 

   花壇外枠の修繕 

１０月 菜の花の種まき 

１１月 雑草取り 

 ４１名 

 １１名 

 ２１名 

 ３６名 

 ２６名 

 ２８名 

種まきとアジサイの手入れ、周辺の雑草取り。 

なぎ倒されていた。（９月下旬にはけなげに花をつけていた） 

連合との鑑賞会は断念して、フラワーズのみの鑑賞会となった。 

花壇の外枠、老朽化により壊れた。新建材で前面枠のみ新設した。 

花壇用石灰・黒土・肥料を施し種まき。春の鑑賞会の期待込める。 

水やりローテーションンごとの、ブロック別作業を行う。 

 

 

 

【応募用紙】 
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３ 地域との関わり 
 

 活動・取組等の名称 詳 細 内 容  

自治会・

町内会と

の関わり 

種まき・鑑賞会合同開催 

財政支援 

種等の手配 

フラワーズメンバ-募集業務 

市場地区連合会が母体となっている。種まき・鑑賞会は合同で開催。 

全ての経費は連合会・社会福祉協議会が支援している。 

連合会を通して区役所より支給を受けている。 

メンバーの推薦・ボランティア募集は各町会が協力している。 

 

学校との

関わり 

市場中学校 

連合内小・中学校 

市場中学校の脇にあるため、部活の生徒が時折参加している。 

小・中学校，三校の校長先生が鑑賞会等参加、 
 

他の市民

団体との

関わり 

地域老人会 

一般市民（区民） 

多くの区民が鑑賞に訪れ

る 

フラワーズメンバー及びボランティアとして参加 

常時ボランティアを募集している。広く受け入れている。 

ウォーキングコースとしてお散歩コースとして多くの区民が訪れている 
 

企業等と

の関わり 

 

 

残念ながらありません。 
 

行政との

関わり 

コスモスの種・菜の花の

種及び肥料黒土支給 

 

 

（活動内容が行政の補助事業である場合は、補助金交付の部署名と補助金の名

称を記載してください） 

連合会を通してコスモスの種・菜の花の種・肥料・黒土を年２回支給をうけて

いる。 

 

その他、

環境以外

の分野と

の関わり 

広報の効果（メディア等） 

 

 

鶴見区のカレンダー、タウンニュース等に掲載され、ウォーキングコースとし

て多くの方が来訪しお花の鑑賞をされるようになった。 

地域の高齢者や保育園の幼児の憩いの場として利用者が増えている。 
 

 
４ 団体の発足経緯／活動を始めたきっかけ、動機 

※ 立ち上げた主体、どのようにして活動に携わる人が増えてきたのか等も合わせ、具体的に記入してください。 

※ 個人の方は、活動を始めたきっかけについて記入してください。 
土手の環境浄化と防犯の観点から、住民の要望で早い時期より鶴見川の土手への桜の植樹・花壇づくりが河川事

務所の許可を得て、すでに活動は始まっていました。（現在より狭い範囲） 
７・８年前頃手入れが行き届かず、以前のようなカレンダーを飾るような花壇ではなくなった。 
平成２５年「リバーサイドガーデン・復活作戦」と銘打って、ボランティア団体【フラワーズ】を町会の協力を

得て、結成できた。発足当初は２６人が参加してくださった。種まき後の水やりローテーションにより効率的な

作業が功を奏して生育が順調になった。ここ数年はコスモスの最盛期に台風に見舞われ悩まされている。土手の

上の日当たり良好・風通し良好の環境ゆえの悩みとなっています。 
年を経るごとに少しずつ、仲間が増えていることが何よりの成果だと思っています。 
作業中「きれいですね！」の言葉をいただくことを励みにボランティアさんは頑張っています。 
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５ 今までの活動 

活動の目標・ねらいに対する成果 

初期の目的は、雑草地の不法投棄防止と親水性の向上でした。環境美化が加わり花壇事業が始まりました。 

夕刻になると通る事さえできなかった場所が、今は夜でもすっきり明るく快適な夕涼み場所となりました。 

草取り・種まき等２０名以上いないと重労働になってしまう、高齢者も含め多くの仲間を募っています。 

桜並木と菜の花・コスモスのコントラストが住民の憩いの場となっています。 

 

生物多様性に関する取組 （生物多様性特別賞の選考の参考とします） 

※取組の中で、生物多様性に関するものを記入してください。 

（１ページ「生物多様性特別賞について」に事例を記載しています。） 

 

 

 

６ 今後の活動方針  

※次年度以降の目標や、活動継続のためにどう引き継いでいくのかも含めて具体的に記入してください。 

環境美化活動の関心の高い方を広く募り、末長い地域の憩いの場であり続け、季節感あふれる老若男女の 
集いの場となることを目指します。 
グループローテーション作業計画により、一人の負担を軽減している。 
 

７ 審査にあたり、最も注目してもらいたい取組、ＰＲポイント 

※最も注目してもらいたい／評価してもらいたい取組や、これまでの項目に当てはまらないＰＲポイントについて具体

的に記入してください。 

花壇づくりからすべてが手作りであること！毎日誰かが必ず、足を運んでいる。 
少し離れた町会のメンバーも、ローテーションによる水やり・草取りと責任感をもって活動している。 
連合会の協力いただき、花壇の枠の新設を２年間かけて完成いたします。 
日当たりの良い環境、雑草との戦いを想像していただければと思います。 
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